



れんげそう

令和4年11月1日
福生第五小学校
学校通信第543号

「いじめ」のない学校づくり

校長 泉田 巧人

朝夕が冷え込む季節になってまいりました。私は通勤で拝島駅を使っているのですが、拝島駅の改札を出て歩くと、目の前に少し色付いている多摩の山々の奥に、真っ白になった富士山の山頂が顔を出しているのが青空に映えて見えます。その風景を見て癒されるとともに、時のたつ早さを感じています。

4月の学年保護者会の際に私は、「一人一人を大切にできる学校づくり」をしていきたいと保護者の皆様にお話をしました。これは、教員が子どもたちを大切にすることはもちろんのこと、子ども同士、教員同士、子どもと教員が互いに認め合い大切にしよう学校にしたいという気持ちからです。

さて、現在の学校の様子を見てみますと、この7か月間、子どもたちは授業や行事、遊びにと一生懸命に取り組み、元気いっぱい学校生活を過ごしています。しかし一部では、暴力をふるう、友達をいじめて笑いをとる、仲間外れにする、いたづらをする、命を軽んずる言葉や汚い言葉、人をばかにする言葉を使うなど、悲しい現実もあります。では、友達同士で一方が、「遊びのつもり」でたたいたり、「冗談のつもり」でいじる言葉を言ったりするのは「いじめ」に当たるのでしょうか。6月の学校だよりで、ふれあい（いじめ防止強化）月間を紹介した際、いじめ防止対策推進法におけるいじめの定義について書かせていただきました。このいじめの定義では、受けた方が「嫌だな」と心身に苦痛を感じるとそれは全て「いじめ」の対象になります。このことから、この事例は「いじめ」に該当することがあります。

なんだ、こんな小さい事と思われる方もいらっしゃると思います。しかし、小さなことが積み重なり重大なことになる場合もあります。小さな事として放置しておくのではなく、小さいうちに改善して解消していくことが大切なのです。11月もふれあい（いじめ防止強化）月間です。この期間を活用しながら教員一同が感度を高くして、いじめの未然防止に努めるとともに、起きてしまった時には早期に対応を行い解消していきます。

さらに、いじめのない学校にするためにも、人権教育を進めていきます。福生市教育振興基本計画の基本方針1にも人権教育の充実が位置付けられ、「人権尊重の理念を広く定着させ」と明記されています。人権尊重の理念とは、子どもたちにも分かりやすい言葉で表現すると、「自分の大切さとともに他の人の大切さを認めること」です。本校もこのことを、様々な教育活動を通して、子どもたちの心に定着させ、教育目標の一つである「優しく思いやりのある子」の下、一人一人を大切にできる学校を実現していきます。

「ふっさっ子のみなさんは、福生市のかげがえのない宝物です。」これは4月の福生市教育委員会教育長メッセージに掲載されていた子どもたちに向けた言葉です。いじめのない学校をつくり、この宝物を傷つけることなく磨いて、一人一人が自分の色で輝けるようにすることが学校の役割だと思います。御家庭においても、何か気になることや普段と違う様子などがありましたら、ぜひ学校にお知らせください。今後も保護者や地域と力を合わせて笑顔あふれる福生第五小学校にしていきます。

11月の行事予定



日	曜	学校行事	日	曜	学校行事
1	火	安全指導 アルティメット教室 SC	16	水	特時 放課後学びタイム
2	水	特時 就学時検診のため4時間授業 !!	17	木	集会
3	木		18	金	特時
4	金	避難訓練(起震車⑤) 委員会	19	土	
5	土	南町会水・防災訓練 東京都教育の日	20	日	
6	日		21	月	全校朝会
7	月	全校朝会 校内あいさつ運動始 アルティメット教室	22	火	特別時程 SC
8	火	七五三あいさつ運動 アルティメット教室 SC	23	水	勤労感謝の日
9	水	特時 放課後学タイム	24	木	音楽会(児童鑑賞日)
10	木	集会 校外学習④ 町探検②	25	金	市内音楽会⑥ SC
11	金	特時 4時間授業 !!	26	土	学校公開 音楽会(保護者鑑賞日)
12	土		27	日	
13	日		28	月	振替休業日
14	月	全校朝会 楽しく走ろう期間 アルティメット教室	29	火	
15	火	幼稚園・保育園 生活科授業参観① SC	30	水	特時 4時間授業 !!

○…中の数字は該当学年

SC…スクールカウンセラーの来校日

!!…忘れ物を取りに来られない日

生活指導部の取組

あいさつ運動

7日から11日は、五小や地域が元気な挨拶でいっぱいになるように、参加者を募り、あいさつ運動を行います。期間中の8日には、小中一貫教育連携事業として、七小・五小・三中であいさつ運動を行います。

いじめ防止月間(11月)

人権意識の向上及びいじめ根絶のために、いじめの早期発見に向けたアンケートの実施や児童観察の強化を行います。保護者からの情報の把握も重要になるため、気付いたことはすぐに御連絡願います。

福生市総合防災訓練

10月16日(日)9:00~12:00に、五小の体育館で市役所の方、南田園一丁目・福生熊川住宅・南・内出地区の方、教職員3名が避難所開設、運営等の訓練に取り組みました。参加者全員が真剣に取り組み、いざというときに備えました。



多摩工業高等学校 ものづくり教室【5年生】

10月21日(金)の午前中にしぼり染、キーホルダー、モザイクキャンドル、七宝焼きをテーマに高校生からの指導を受けながらものづくりに取り組みました。高校生との触れ合いは、5年生の子供たちにとって貴重なキャリア教育の機会となりました。



福生五小コミュニティ・スクール(GCS)

10月6日(木)お米の学習のゲストティーチャー
13日(木)避難訓練見守り(南公園へ2次避難)
19日(水)赤ペン先生
29日(土)拡大GCS委員会・学校公開見守り



お米の学習



避難訓練見守り

子供を笑顔にするプロジェクト

感染症対策の観点から、様々な制約を受けている子どもたちに対して「見る・聞く・触れる」体験を提供し、笑顔を取り戻してもらうことを目的とした東京都教育委員会のプロジェクトです。「安全教育推進校にやってきた一日校長と災害時教育プログラムを体験しよう!!」をテーマに、全校児童が取り組みました。



【テント体験】



【新聞容器づくり】

楽しく学ぼう! 福生名物「アルティメット」

10月24・25日、11月1・7・8・14日に東京都教育委員会文化プログラム・学校連携事業で、協力する精神、スポーツ志向を高めることを目的として全校児童がアルティメット教室に取り組みます。FC GONAのコーチの方の熱い指導のもと、どの子も楽しく、生き生きと取り組んでいます。

子どもたちの様子を御覧いただくことやスポーツ文化の共有を目的に、保護者の方に公開いたしますので、詳細は、先日配布した書面で御確認願います。

